

La alegría del amor

Exhortación del Papa Francisco

Un acercamiento al texto

por Equipo Inspectorial de Pastoral Juvenil



someterla a normas sin tener en cuenta sus dificultades.

La Santa Sede, en abril pasado, publicó la exhortación apostólica Amoris laetitia (AL), "La alegría del amor: Sobre el amor en la familia", fruto de los Sínodos, uno extarordinario celebrado el 2014 y otro ordinario celebrado 2015.

Se trata de un documento con la riqueza de la comunión eclesial; y con el cual el Papa Francisco exhorta a la Iglesia que vaya al encuentro de la gente allí donde esté, que tenga en cuenta las complejidades de su vida y que respete la conciencia de cada uno cuando se trate de decisiones morales. Esta exhortación apostólica es, ante todo, un documento que pretende reflexionar Debido a que es un documento algo aliento a las familias. Pero incluye también continuación les una introducción. la advertencia del Papa de que la Iglesia no puede limitarse a juzgar a la gente y a

A partir de las aportaciones del Sínodo de los Obispos sobre la Familia y de las conferencias episcopales de todo el mundo, el Papa expone la enseñanza de la Iglesia sobre la familia y el matrimonio, pero insiste mucho en el papel de la conciencia personal y el discernimiento pastoral. El propósito es ayudar a las familias —a cada una de ellas— a experimentar el amor de Dios y a saber que son acogidas en la Iglesia. Todo esto requiere lo que el Papa llama "nuevos caminos pastorales" (199).

La Alegría del amor que se vive en las familias es también el júbilo de la Iglesia, esto es lo que comienza afrmando el documento post-sinodal, firmado por el papa Francisco en la fiesta de San José, el 19 de marzo de este año.

sobre la vida familiar y que desea dar extenso, con cerca de 270 páginas, a

CONSIDERACIONES



El contenido

En nueve capítulos se va desarrolando el mensaje.



Claves básicas de lectura

- Recoge los aportes a los Sínodos y los documentos conclusivos y agrega aportes del Papa Francisco.
- Se configura como una propuesta de acompañamiento y acogida a las familias.

Estructura del texto

NUEVE CAPÍTULOS

La Exhortación apostólica impresiona por su amplitud y articulación. Esta se subdivide en nueva capítulos y más de 300 párrafos. Se abre con siete párrafos introductorios que ponen en plena luz la conciencia de la complejidad del tema y la profundización que requiere.

Desde el principio de inculturación, el Papa afirma que es necesario salir de la estéril contraposición entre la ansiedad de cambio y la aplicación pura y simple de normas abstractas.

En el documento se ofrece esperanza en abundancia. No es una lista de reglas o de condenas sino un llamamiento a la aceptación y al acompañamiento, a la participación y a la integración.



• 0. Introducción (1-7)

Presentando el sentido general del del texto.

1. A la Luz de la Palabra (8-30)

Destacando reflexiones sobre las enseñanzas que el Evangelio y la Iglesia.

 2. La Realidad y los desafíos de la familia (31-57).

Con una mirada atenta a lo que está pasando hoy.

 3. La mirada puesta en Jesús: la Vocación de la familia (58-60)

Comentando Criterio permanente.

 4. El amor en el Matrimonio (89-164)

Anunciando – Buena Noticia

• 5. El amor se vuelve fecundo (165-198)

Compartiendo el sentido del proyecto de familia.

 6. Algunas perspectivas pastorales (199-258)

Propuetas.

• 7. Reforzar la educación de los hijos (259-290)

Tarea que hay que cuidar.

• 8. Acompañar , discernir e integrar la fragilidad (291-312)

Llamamiento a la aceptación.

9. Espiritualidad
Conyugal y familiar (313-325)

Camino de santidad

Claves de lectura

Dejemos de hablar de la gente que "vive en pecado", Todos los miembros de la familia están invitados a vivir una vida plenamente cristiana.

La Vida familiar basada en el Matrimonio Cristiano es un ideal al cuál no podemos renunciar de predicar

Pero todas las familias, que son muchas, que están solo en camino, hay que acompañarlas, ayudarles a discernir e integrarlas desde su fragilidad

Recoge los aportes a los Sínodos y los documentos conclusivos y agrega aportes del Papa Francisco

Enriquece con la Biblia y el Magisterio

"Amoris Laetitia" nos muestra el rostro de una Iglesia pastoral y misericordiosa que anima a la gente a experimentar la "alegría del amor". La familia es una parte absolutamente imprescindible de la Iglesia, porque, a fin de cuentas, la Iglesia no es más que una "familia de familias" (87).

Sin olvidar la tarea de ser una Iglesia "en salida", quienes la conformamos debemos ir al encuentro de la gente, allí donde esté. Mirando la realidad, los pastores deberán "evitar los juicios que no tengan en cuenta la complejidad de las diversas situaciones" (296). "Las personas no pueden ser encasilladas en rígidos esquemas que no dejen espacio al discernimiento personal y pastoral" (298).

Hay que invitar a la gente a vivir el Evangelio, pero es preciso también acogerlas en una Iglesia que conoce sus dificultades y sabe tratarlas con misericordia, evitando "creer que todo es blanco o negro" (305).

La Iglesia no puede aplicar leyes morales como si "estuviera lanzando piedras sobre la vida de las personas" (305). Por encima de todo, su voz tiene que ser una llamada a la cercanía y a la comprensión, a la compasión y al acompañamiento.

Otras personas en "situaciones irregulares" o familias no tradicionales, como las madres solteras, necesitan que se les ofrezca comprensión, consuelo y aceptación" (49).

Que NO es

- "Deseo desenfrenado de cambiar todo sin suficiente reflexión"
- "Pretender resolver todo con normativas generales o conclusiones excesivas de reflexiones teológicas"
 - No todo puede ser resuelto magisterialmente



Nadie puede ser condenado para siempre, porque no es la lógica del Evangelio (AL 297

EL PROCESO QUE NOS PROPONE AMORIS LAETITIA

Acompañar es involucrarse en la vida del otro y comprender su situación profundamente

Integrar es formular en conjunto un camino posible hacia el ideal







Discernir es hacer luz sobre las situaciones de forma que la pareja acompañada pueda hacer su propio camino

¿Qué elementos te gustaría destacar luego de la lectura de esta Exhortación?

Si te parece puedes compartir tus reflexiones en:

http://goo.gl/forms/VLgIVTnek3ywx2FJ2



Descargala en:

http://www.religionenlibertad.com/imagenes/foto sdeldia/29594_exhortacion_amoris_laetitia_texto _completo_en_espanol.pdf